



Referencia	A000331
Título	El arte de los belenes en Guipúzkoa
Autor	
Fuente	Diario Deia
Data	20-12-2008
Materia	Belenismo
Idioma	Español
Páginas	2
Observaciones	

Esta tradición que se desarrolla y crece en nuestros días ofrece espléndidos conjuntos en el territorio que no pueden dejar de visitarse.

CUANDO llegan las fiestas de la Navidad, en que el mundo rememora el nacimiento de Cristo, nuestras calles, plazas y comercios, plantan y se ven adornados con Belenes, nacimientos, escenas bíblicas, figuras y diversas iconografías, que nos recuerdan a todos el evento que cambió y configuró el mundo.

Este año, por mor de la crisis económica, las luces se han reducido y centrado en las arterias principales del casco urbano de Donostia y de las plazas de las distintas zonas. Árboles, ramos y cuencos de flores, estrellas y astros de formas reconstruidas, se han vestidos de finos y delicados azules y blancos. No es un alarde de luces, pero si las suficientes, como para recordarnos a todos, que debemos iluminarnos por dentro, y sobre todo ser luz para nuestro pueblo. Y junto a ellas, los belenes tradicionales y modernos que hacen las delicias y excitan la piedad religiosa de niños y mayores. Merecen destacarse entre ellos los más tradicionales, contruidos con corcho, escayola y diversos polímeros, que siguen encandilando y sugiriendo montañas y grutas sagradas, palmeras y desiertos infinitos. Entre ellos, el belén de la Catedral del Buen Pastor, entre clásico y mecanizado realizado por José Añorga, que sigue sorprendiendo por su labor artesanal y tema actualizado cada año a una efeméride histórica conmemorativa, y sobre todo el espléndido conjunto de belenes que la Asociación Belenista de



**ARCHIVO DE LA ASOCIACION DE INTERNAUTAS  
BELENISTAS – ASINBE**  
[www.asinbe.com](http://www.asinbe.com)

Gipuzkoa sigue montando con acierto en las Salas Boulevard Kutxa, en la Diputación y en la Plaza de Gipuzkoa, así como en la Sala Amaya de Irún y en otros muchos lugares de la provincia. Nombres como los de Jesús María Odriozola, Rosa Garmendia, Jon Ander Sanz, Antón Sarasua, Diosdado Juániz, Mertxe Estanda y Devoll, Jose Cruz Izulain, Julián Soto, y Javier Calavia, son algunos de los artistas más prestigiosos seleccionados. Y junto a ellos las propuestas más renovadoras de Norberto Chiapuso, y, Juncal Erquicia y Maite Herrero. Este año, ofrecen además la presencia de talladores de figuras de madera de la región alemana de Suabia.

También los belenes articulados, con trenes y toda clase de artilugios móviles, van cobrando mayor presencia los últimos años entre nosotros, destacando entre ellos los de los comercios Ignacio Rodríguez y Artesanía Boulevard. No pueden dejar de visitarse tampoco los belenes articulados de las parroquias de Elgoibar y Azpeitia, verdaderas joyas del arte popular, con figuras en movimiento.